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我省全面推进国民经济信息化

互互联联网网普普及及率率明明年年力力争争过过半半

本报济南12月17日讯（记
者 宋磊） 17日，山东省政府
新闻办召开新闻发布会，记者
从会上获悉，《山东省京杭运河
航运污染防治办法》（以下简
称《办法》）将于明年 3 月 1 日
起正式实施，届时船舶向京
杭运河直排生活污水将被处
最高三千元的罚款，从事船
舶打捞等作业未采取预防措
施造成水污染的，将最高处
以三万元罚款。

省交通运输厅港航局副
局长刘长旭介绍说，京杭运
河污染主要是货物污染、油
污染和生活垃圾污染。今后，
船舶生活污水、生活垃圾向
京杭运河排放倾倒，将由海
事管理机构给予严格处罚。其
中，对违反《办法》规定的，直接
向 京 杭 运 河 直 排 生 活 污 水
的，将予以警告并处伍佰元
以上三千元以下罚款。对违
反 规 定 ，从 事 船 舶 修 造 、拆
解、打捞等作业的单位进行
作业时未采取预防措施造成
水污染的，将处以五千元以上
三万元以下罚款。

京杭运河航运污染

防治办法明年施行

本报12月17日讯 今天，
山东省食品药品监督管理局发
出关于撤回1批次食用植物油
通告信息的声明。

该声明称山东省食品安全
监督抽检信息通告2015年第24

期（总第35期）中的1批次不合
格金质玉米胚芽油（生产日期
/批号：2015 . 5 . 18），标称被抽
样单位为“山东华润万家生
活超市有限公司济南高新区
分店”，标称生产企业为“青
岛品品好粮油有限公司”。由
于标称生产企业尚未收到该
批次产品检验报告，尚未依
法行使申请复检或者异议的
权利，该批次产品的酸价指标
依法尚不能确定为不合格。山
东省食品药品监督管理局特此
声明撤回该次通告中的上述信
息。待相关企业行使完毕申请
复检或异议的权利，得到确认
结果后再行通告。

（本记）

省食药监局撤回

1批次食用油通告

本报济南12月17日讯（记
者 刘帅） 12月 17日，记者
从山东省经信委获悉，2 0 1 6
年 ，山 东 将 深 入 推 进 两 化 融
合、创新发展互联网工业、促
进扩大信息经济、统筹推进智
慧山东建设，“四位一体”全面
推 进 国 民 经 济 信 息 化 。据 介
绍，山东将实施信息扶贫，鼓
励山东广电网络公司和电信
运营公司制定贫困村宽带服
务惠民套餐。力争到明年底，
全省互联网普及率达到50%以
上，网民数量增速比上年度提
升8个百分点，进入全国前列。

据山东省经信委介绍，为
全面推进全民经济信息化，山
东将深入推进两化融合、创新
发展互联网工业、促进扩大信
息经济、统筹推进智慧山东建
设。其中，在两化融合方面，争
取到明年底，全省企业两化融
合整体水平达到61，发展指数
进入全国领先；达到信息化综
合集成水平以上的企业占全
部规模以上企业的比重超过
40%。

在发展互联网工业方面，
山东将开展“互联网+制造”试
点示范、深化工业云服务、抓

好工业大数据开发和应用、加
快互联网普及应用。

为加快互联网普及与应
用，山东将开展“互联你我－
2016山东互联网普及大行动”
系列活动，力争到明年底，全
省互联网普及率达到 5 0% 以
上，网民数量增速比上年度提
升8个百分点，进入全国前列。

在信息消费领域，山东将
争取到明年底，信息消费规模
达到 6 4 0 0 亿元，增速以及占
全国总规模的比重均保持在
15%左右；电子商务交易额超
过 2 万亿元，重点培育的 1 5 0

个电商平台交易额超过 4800
亿 元 ，增 长 速 度 达 到 3 0 % 左
右；全省物联网产业主营业务
收入突破2400亿元，增长15%
以上。

除此之外，我省还将启动
实施“互联网 + 扶贫”试点示
范，探索与省委组织部党员远
程教育中心等系统资源结合，
创 新 扶 贫 模 式 ，围 绕 农 资 购
买、农技推广、农产品交易、金
融支持等服务内容，打造适合
贫困地区的公共服务平台，提
高贫困地区信息化应用水平，
促进发展成果全民共享。

国家酝酿重拳治理产能过剩

钢钢铁铁业业或或将将掀掀起起兼兼并并重重组组潮潮
作为供给侧改革

的重要组成部分，国家
正在酝酿重拳治理产
能过剩问题，利用市场
化手段进一步化解产
能过剩。

种种迹象表明，在
国家加码治理产能过
剩的过程中，钢铁行业
首当其冲。国内钢铁行
业面临高产能和需求
低迷的双重压力，全产
业正面临一场前所未
有的破产重组潮。

记者从权威人士处获悉，国
家发改委同工信部等多部委正
积极调研并制定相关意见。“这
是今年中央‘重拳’治理的重要
工作之一，涉及钢铁、电解铝、水
泥、造船等产能过剩行业。”上述
人士说。

上述人士告诉记者，在目前
行业政策规定的基础上，下一步
将严控产能过剩行业新增项目，
也将严厉整治违规建设项目。另
一方面，通过能耗指标、环保核
查标准、银行信贷、问责制等提
高行业门槛，以市场化手段实现
优胜劣汰，从而防止产能过剩进
一步恶化。

值得注意的是，由于这些过
剩行业都集中在基础制造业，涉
及地方投资和就业，下一步国家

还会考虑建立和完善更为有效
的退出机制。

工信部副部长冯飞近日表
示，正在制定传统行业转型升级
分业施策方案，钢铁行业是绝对
性过剩行业，有能力退出的要加
快“市场出清”。

冯飞认为，钢铁产能过剩问
题比较突出，而且是一种绝对性
过剩，同时也有结构性问题。钢
铁行业所面临的问题就是怎样
化解产能过剩矛盾。

尽管武钢集团官方否认了
那份裁员6169人的清单，但钢
铁行业大规模的停产却是不争
的事实。统计数据显示，从上年
末至今年12月，中国钢铁停产
产能达到6435万吨。

“这是从未经历过的。”钢

铁业从业者王磊说，在他的记
忆里，即使在2008年遭遇金融
危机也未有如此大规模的停
产。摆在眼前的事实是，不仅
销售不顺畅，钢材价格下滑非
常严重，已经远远超过了钢厂
成本“红线”所能承受的范围，
经营持续恶化带来钢铁行业
普遍亏损。如今，钢铁企业停
产潮已经持续一年，而且停产
规模越来越大。

最新数据显示，纳入钢协
统计的大中型钢铁企业中，1
月至10月，大中型钢铁企业累
计亏损386 . 38亿元，其中主营
业务亏损720亿元，101家大中
型钢铁企业中48家亏损，亏损
面扩大至 47 . 5%，平均销售利
润率-1 . 5%。

“巨额亏损如此严重，还继
续维持过高的产量一定会导致
灾难性的后果，不但会引发钢铁
行业的巨大风险，还会给其他相
关行业带来风险。”中钢协副秘
书长李新创说。

我的钢铁网咨询总监徐
向春在接受记者采访时表示，
从目前钢企经营面临的外部
环境看，钢材需求已经接近饱
和，随着经济结构调整导致的
需求下降，加上银行不再续贷
的压力，更多钢厂在后期恐怕
会面临资金断裂的风险。这也
意味着，行业的洗牌力度会进
一步加大，同时也会给钢铁行
业后期的兼并重组创造更多
机会。

据《经济参考报》

产能绝对过剩是目前国内钢铁行业面临的突出问题。（资料片）
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